

EXPTE. D- 2981 124-25



Provincia de Buenos Aires
Honorable Cámara de Diputados

PROYECTO DE DECLARACIÓN

LA HONORABLE CÁMARA DE DIPUTADOS DE LA PROVINCIA DE BUENOS AIRES.

DECLARA

De interés legislativo la investigación "Apostar no es un juego" de la licenciada Constanza Alonso y, los licenciados Fernando Cabani y Martín Romeo realizada en 360 localidades de las 24 provincias, que alerta sobre el problema de la ludopatía juvenil.

MICA OLIVETTO
Diputada
Bloque Unión Por La Patria
H.C. Diputados Pcia. de Bs. As.



Provincia de Buenos Aires
Honorable Cámara de Diputados

FUNDAMENTOS

En las escuelas de la ciudad de Chivilcoy, los docentes han manifestado a sus superiores su preocupación por el creciente número de jóvenes que participan en páginas de apuestas online. Esta observación atraviesa el campo de las discusiones sobre salud mental que han cobrado relevancia en los últimos meses. En este contexto, surge el estudio "Apostar no es un juego", realizado por Constanza Alonso (Diputada Nacional y Licenciada en Ciencias Políticas), Fernando Cabani (Concejal de Chivilcoy y Licenciado en Trabajo Social) y Martín Romeo (profesor de la Facultad de Ciencias Sociales de la UBA y director de la investigación).

El estudio tiene como objetivo darle visibilidad al problema de la ludopatía en los jóvenes, mediante una metodología científica que permita poner en discusión pruebas empíricas y contribuir a la implementación de políticas públicas, en las cuales se está trabajando tanto a nivel nacional como provincial. El nombre del estudio se elige a partir del intento de quitar la clasificación de "juego" que tienen las apuestas

El estudio se llevó a cabo con la colaboración de universidades, ONGs, gestiones municipales y provinciales, así como de dirigentes de diferentes partidos políticos. Se entrevistó de manera voluntaria a más de 9.000 jóvenes, de entre 15 y 29 años, en más de 360 localidades de las 24 provincias del país. El estudio fue presentado el 30 de septiembre en la Facultad de Ciencias Sociales de la Universidad de Buenos Aires (UBA).

Los resultados de las encuestas alertan sobre el problema de la ludopatía juvenil. El estudio destaca que el 94,9% de los jóvenes entrevistados han escuchado hablar de apuestas online en alguna ocasión. El 38% de los entrevistados han realizado apuestas, el 22% lo hicieron alguna vez, mientras que el 16% lo hace actualmente. Estos datos evidencian que las apuestas online están ampliamente instaladas entre los jóvenes, ya que 3 de cada 4 entrevistados afirman conocer a alguien que tenga este hábito.

En cuanto al tiempo que los jóvenes dedican diariamente a las apuestas, el 58,7% lo hace menos de una hora, el 13,9% entre una y dos horas, el 1,7% entre dos y tres horas, el 0,5% entre tres y cuatro horas, y el 12,7% más de cuatro horas diarias, completando el 100% con los que no saben o no contestan. Estos resultados indican que más de 1 de cada 4 jóvenes que apuestan, lo hacen al menos dos horas al día.



Provincia de Buenos Aires
Honorable Cámara de Diputados

El estudio, además de relevar sus propios datos y realizar un análisis exhaustivo, también toma en cuenta otros estudios sobre la temática que muestran resultados preocupantes. El Observatorio de Adicciones y Consumos Problemáticos indica que el 30% de las personas en Argentina tiene alguna relación con las apuestas, y también muestra que 7 de cada 100 argentinos son considerados ludópatas.

Otra investigación relevante a nivel internacional destaca que a un adulto le puede tomar aproximadamente siete años para que las apuestas se vuelvan un consumo problemático, mientras que en los jóvenes este proceso se aproxima a tan solo dos años.

El estudio distingue entre dos tipos de apuestas online: las páginas que replican el modelo de casino físico y las apuestas deportivas. Sobre estas últimas, los investigadores destacan que 1 de cada 5 jóvenes cree que puede predecir los resultados de eventos deportivos basándose en su conocimiento, lo que les lleva a pensar que pueden controlar los resultados.

Frente a la problemática que puede causar el uso excesivo y nocivo de las apuestas online, el estudio señala que el 74,9% de los jóvenes cree que las apuestas pueden convertirse en una adicción; el 27,5% afirma haber experimentado ansiedad o estrés en este contexto, y el 25% reconoce haberse endeudado para poder realizar una apuesta.

El 71,1% de los jóvenes considera que las apuestas pueden tener efectos negativos durante la adolescencia, y el 71,9% asegura que esta es una problemática relevante para la juventud actual.

Un tema de especial preocupación son los controles sobre las páginas de apuestas online. Los investigadores destacan que algunas de estas plataformas presumen de contar con sistemas de seguridad que prohíben el acceso a menores de 18 años. Sin embargo, la situación se complica con las páginas ilegales, donde se han documentado casos de niños de 11 y 12 años apostando. Los autores subrayan la falta de control sobre la identidad de los apostadores.

La investigación pone énfasis en la influencia de la cultura futbolera argentina y cómo las páginas de apuestas online han enfocado sus esfuerzos en captar este mercado para expandirse rápidamente. Los investigadores destacan, por ejemplo, las publicidades de Betsson y Codere en equipos como Boca Juniors y River Plate, así como la figura del Emiliano "Dibu" Martínez promocionando Bplay.



Provincia de Buenos Aires
Honorable Cámara de Diputados

El estudio "Apostar no es un juego" expone de manera contundente la creciente problemática de la ludopatía juvenil, mostrando cómo las apuestas online han penetrado en la vida de los jóvenes y generando preocupaciones serias sobre sus consecuencias psicológicas, sociales y económicas. La falta de control en estas plataformas, especialmente las ilegales, agrava aún más la situación, subrayando la necesidad de una regulación más estricta y acciones preventivas para proteger a las nuevas generaciones de los riesgos asociados a las apuestas online.

Otro tema fundamental para comprender y abordar la ludopatía juvenil es la negación que existe por parte de los jóvenes sobre la cantidad de dinero perdido en relación con lo ganado. La investigación cuenta con una gran cantidad de testimonios donde no se menciona la pérdida de dinero; cada vez que un joven apostador habla de su hábito, lo hace desde la posición de "ganador".

Las apuestas se perciben en la cotidianidad de nuestros jóvenes como un juego, lo cual este estudio tiene como objetivo discutir y problematizar, ya que en los testimonios no se vinculan con la diversión ni con el bienestar mental que debería caracterizar a toda situación de juego. Las apuestas enferman, angustian, aíslan y generan ansiedad en las personas; por lo tanto, no pueden ser consideradas un juego. De allí el nombre del estudio: "Apostar no es un juego".

Por las consideraciones expuestas solicito a los diputados y las diputadas que me acompañen con su voto en la presente iniciativa.

MICA OLIVETTO
Diputada
Bloque Unión Por La Patria
H.C. Diputados Pcia. de Bs. As.